
 

 

Protokoll 

über die Sitzung des beim Beirat Oberneuland gebildeten Fachausschuss für 

Stadtentwicklung, Umwelt, Verkehr und Landwirtschaft am 21.10.2019 

(Sitzung 01/2019-2023) 

 

Teilnehmer: Siehe beigefügte Teilnehmerliste 

Beginn: 18:30 Uhr 

Ende: Uhr 

Es wird folgende Tagesordnung beschlossen: 

1. Begrüßung und Konstituierung 

2. Festlegung der Tagesordnung 

3. Wahlen einer/eines Sprecherin/eines Sprechers und einer/eines stell. Sprecherin/Sprechers 

4. Sachstand Anträge  

5. Sachstand Querungshilfe Achterdiek/Büropark  

6. Bürgeranliegen Straßenzustand und Geräuschentwicklung Oberneulander Heerstr. 

(zwischen Im Moor – Oberneulander Landstr.)Aussicht und Arbeitsschwerpunkte für die neue 

Legislaturperiode 

7. Termine 

8. Verschiedenes 

 

 

TOP 1  Begrüßung und Konstituierung 

Herr Kook begrüßt die Ausschussmitglieder und stellt die Beschlussfähigkeit und die 

Konstituierung fest. 

TOP 2  Festlegung der Tagesordnung 

  Die TO wird einstimmig ohne Änderungen beschlossen.  

TOP 3 Wahlen einer/eines Sprecherin/eines Sprechers und einer/eines stell. 

Sprecherin/Sprechers 

 

Für die Wahl des Sprechers des Ausschusses Stadtentwicklung, Umwelt, Verkehr und 

Landwirtschaft wird Simon Zeimke vorgeschlagen.  

 Ergebnis: einstimmig 

 

 Für die Wahl eines stellvertretenden Sprechers wird Wolfgang Rohdenburg vorgeschlagen. 

 Ergebnis: einstimmig 

 

 Die Herren Zeimke und Rohdenburg nehmen die Wahl an.  

 

 



 

 

TOP 4 Sachstand Anträge 

 

- Die Anträge des Beirates zu Tempo 30 in der Mühlenfeldstr. und Oberneulander Landstr. 

sind formgerecht versendet worden und die senatorische Dienststelle hat sehr zeitnah 

die zuständigen Abteilungen zu Stellungsnahmen aufgefordert, berichtet OAL Kook. 

Ergebnisse und Rückmeldungen liegen noch nicht vor.  

 

- OAL Kook legt dem Ausschuss eine aktuelle Übersicht des Stadtteilbudgets zur weiteren 

Verwendung vor. 

 

- Es liegt ein Antrag der Schulleitung des ÖG vor, den Bereich vor der Schule 

verkehrstechnisch zu beruhigen (Schwellen oder Verengung). Im Zuge des Antrages des 

Beirates auf Tempo 30, hat das Ortsamt mit der Schule gesprochen und es wird erst das 

Ergebnis dieses Antrages abgewartet.  

 

- Es liegt ein Antrag von Bürgern an der Rockwinkeler Heestr. in dem Bereich, in dem am 

Anfang altes Pflaster mit einem Dünnbettverfahren überasphaltiert wurde, vor, diesen 

Abschnitt komplett zu sanieren. Vorschlag an den Ausschuss, dieses Thema als 

gesonderten Punkt auf die nächste Tagesordnung der nächsten Sitzung zu nehmen.  

 

TOP 5 Bürgeranliegen Straßenzustand und Geräuschentwicklung Oberneulander Heerstr. 

(zwischen Im Moor – Oberneulander Landstr.) 

- Geräuschmessung erfolgte durch Anwohner  

- Laut ASV ist die Straße in gutem Zustand  besser als Oberneulander Land Str. 

- Der Durschnittspegel  wird wohl nicht erreicht werden, um Maßnahmen zu erwirken   

- Das Ortsamt wird gebeten, bei ASV nachzuhaken, ob das Pflaster mit einem 

Dünnbettverfahren begradigt werden kann. 

TOP 6  Sachstand Querungshilfe Achterdiek/Büropark  

- Am 12.09.2019 gab es einen vor Ort Termin mit den Anwesenden Zeimke, Kook, ASV und 

Polizei  

- Herr Zeimke und OAL Kook erläutern das schwierige Prozedere für die Errichtung eines 

Zebrastreifens (FgÜ) mit Verkehrszählung etc. und verweisen auf den Hinweis des ASV, 

dass zurzeit ca. 40 FgÜ Prüfaufträge abzuarbeiten sind und daher eine mögliche 

Errichtung 2-3 Jahre dauern könnte.  Der Kostenrahmen würde sich auf 33.-35.000 € 

belaufen.  

- Empfehlung an den Ausschuss ist die kurzfristige Prüfung einer Fahrbahnverengung, 

Vorteil dabei ist die schnellere Umsetzung und ein Kostenrahmen von bis 5.000 €. 

Nachteil ist, dass eine Fahrbahnverengung für den querenden Fußgänger keine rechtliche 

Anspruchsgrundlage zum Halten der Autos darstellt. Nach einem regen Austausch über 

die Vorteile eines FgÜs , nämlich die Rechtsverbindlichkeit vor allem in Bezug auf die 

Schulwegsicherung an dieser Stelle, beschließt der Ausschuss mehrheitlich, dass das 

Ortsamt eine Prüfung und Ausführung  eines FgÜs im Achterdieck an das ASV 

beauftragen soll. Die Kosten werden aus dem Stadtteilbudget getragen. 



 

 

 TOP 7  Aussicht und Arbeitsschwerpunkte für die neue Legislaturperiode 

 

Als besondere Themen für die kommende Legislatur wurden folgende Punkte genannt und 

besprochen: 

- Verkehrszählung nach Tunneleröffnung 

- Daraus resultierend Überlegungen/Erarbeitung eines Verkehrskonzeptes für 

Oberneuland inkl. des Themas Strecken 30 

- Bürgerinitiative Rockwinkeler-Heer Str. /Tempo 30 

- Ausbau Oberneulander Landstr., hier auch der Teilausbau, wo das Vorkaufsrecht 

wahrgenommen wurde 

- Gesamter Ausbau Mühlenfeldstr. 

- ÖPNV, inkl. Linienführung 33 und Tobias Schule 

- Verknüpfung der Ausschüsse zum Thema Bildung<->Stadtentwicklung 

- Parksituation Elefantenkindergarten 

- Das neue Thema Landwirtschaft soll mit einer Einladung des „Hollerländischen 

Landwirtschaftsverein zu Oberneuland“ aufgegriffen werden. 

 

TOP 8 Termine 

Es wird vorgeschlagen, dass ein einheitlicher Sitzungs-Rhythmus von 6 Sitzungen, also alle zwei 

Monate, gefunden wird. 

 

TOP 9 Verschiedenes  

OAL berichtet von der Bitte der Bremer Stadtreinigung mögliche Standorte für einen Wertstoff 

Container, der vormals vor dem Bahnübergang an der Mühlenfeldstr. stand, zu benennen. Das 

Ortsamt wird beauftragt, Kontakt mit dem EDEKA Betreiber aufzunehmen, da der Ausschuss die 

Park/Vorflächen dort als idealen Standort ansehen.  

 

OAL Matthias Kook   Simon Zeimke 

Sitzungsleitung/Protokoll  Ausschusssprecher  

 


